

Nantes, le 31 mai 2018

Inauguration du Carrefour International du Bois

« *Référence business de la filière bois, le carrefour est une vitrine internationale et un incontournable pour les décideurs ! Grâce à ce salon, la filière bois régionale est en mouvement pour relever le défi de l'innovation et de la montée en compétences pour répondre aux enjeux de l'habitat de demain : association de matières, construction en bois et grande hauteur, isolation thermique, élargement et design.* », a déclaré Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire en inaugurant, ce jeudi 31 mai la 14^{ème} édition du Carrefour International du Bois au Parc des expositions de la Beaujoire. Événement unique en Europe par son concept 100 % bois, ce salon d'affaires organisé par ATLANBOIS et le Grand Port Maritime de Nantes - Saint-Nazaire, est un rendez-vous qui séduit bien au-delà des frontières françaises.



A cette occasion, la présidente de la Région est venue signer **la Charte nationale relative à l'Alliance Bois Construction Rénovation**. Pour promouvoir l'utilisation du Bois dans la construction, la Région a souhaité s'associer au collectif régional composé de l'Etat (DRAAF, DREAL et ADEME) et ATLANBOIS, qui a mis en place une initiative volontaire intitulée « Contributions des acteurs pour l'essor de la construction et la rénovation avec le bois en Pays de la Loire ». Cette démarche novatrice a pour objectif de mobiliser tous les acteurs concernés par l'utilisation du bois dans la construction et la rénovation (collectivités, prescripteurs, bailleurs sociaux, fédérations professionnelles, promoteurs, ...). Une vingtaine de contributions d'acteurs régionaux ont déjà été collectées. La mobilisation se poursuivra dans les prochains mois.

La Région veut valoriser le dynamisme de la filière bois en Pays de la Loire, notamment pour l'utilisation du bois dans la construction, et apporter tout son soutien aux actions portées par ATLANBOIS au travers de réalisations exemplaires dans le cadre des projets dont elle a assuré la maîtrise d'ouvrage (bâtiments administratifs et lycées). Les projets de construction de 5 nouveaux lycées, actuellement engagés en région, intègrent l'utilisation de matériaux bio sourcés comme le bois et ses dérivés.

Un soutien régional à toute la filière

Par ailleurs, la Région soutient l'investissement des entreprises de première transformation du Bois avec la mise en œuvre des fonds FEADER et des mesures dédiées à la forêt et aux entreprises de la filière Bois. Cela concerne notamment les aides au reboisement et à la desserte forestière, aux plans simples de gestion volontaire, l'aide aux stratégies locales de développement forestier et l'aide aux entreprises de première transformation du bois (scieries). L'ensemble des mesures est opérationnel et les premiers dossiers de soutien aux scieries seront notamment mis en œuvre dès la prochaine Commission permanente (juillet 2018).

« *La Région Pays de la Loire porte un regard attentif aux initiatives des acteurs régionaux et notamment à celles de nature à améliorer de manière significative la valorisation de la ressource forestière régionale et s'inscrit totalement dans l'appel lancé au renouvellement de la forêt. Le renouvellement de la ressource forestière et la nécessité d'investir dans la forêt sont des enjeux prégnants pour notre avenir et celui des entreprises de la filière !* » a ajouté **Eric Touron, conseiller régional délégué à la forêt.**

CONTACT PRESSE

Gwenola Cariou Huet : gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr - 02 28 20 60 65 – 06 82 80 18 92